

# 17

# SANILHAC

## Circuit des hameaux



**Difficulté moyenne**

**Distance 12.6 km**

**Dénivelé 440 m**

**Durée 4h15**



**12.2 Km - 1h40**

VAL DE LIGNE

OFFICE DE TOURISME

500

Départ

Les Conchis

Arrivée

350



Trace GPX



12.2 Km - 1 h40

● Départ de la place de l'école.

## ● Sanilhac

Gagnez la place de l'église puis suivez la route qui monte sur la droite en direction de :



## ● La Chapelette

Au croisement, restez sur la gauche de la route. A 20 m, empruntez le sentier, traversez la route. A la croix, prenez le sentier face à vous qui descend entre les pins.

Traversez la route pour reprendre le sentier face à vous. A 200 m, bifurquez à droite. Puis une deuxième fois à droite. Prendre le chemin caladé qui remonte vers le Marinier. Passez derrière la fontaine pour prendre le chemin à gauche derrière la grange. *Admirez la vue panoramique sur l'Ardèche méridionale.* A 300 m, passez sur le pont en pierre, prendre de suite à droite le chemin caladé qui remonte. Au champ de vignes, prenez à gauche. Passez devant le portail d'une maison. cette longue draille vous offre une belle vue. Continuez tout droit, traversez le pont en pierres, remontez le chemin caladé. Au croisement, prendre à droite.



## ● La Croix de Pète l'foure

Prenez sur votre gauche. Vous apercevez le château de Versas sur la droite.

Vous pouvez raccourcir votre balade de 2.6 Km en continuant tout droit direction :

Ce chemin est bordé de deux anciennes châtaigneraies dont une est envahie par les pins. Vous arrivez dans le camping de Rochepierre. Continuez tout droit sur le chemin empierré, traversez la route pour reprendre un chemin sur 1 Km, qui remonte pour arriver à un croisement.



## ● Les Conchis

Au croisement, prendre à droite, puis à nouveau à droite, direction Versas. Vous longez un champ de vignes.

## ● La Devèze

Au croisement, tournez à droite. Vous longez des vignes avant de rentrer dans les pins. Poursuivez tout droit. Passez le hameau des Bouziges et continuez sur la route, où vous arrivez à un croisement.



## ● Versas

Remontez la route sur 150 m, puis le sentier à gauche qui vous mène derrière le château de Versas. A la route, prenez à droite et remontez. Longez la route pendant 200 m, puis prenez sur votre gauche, le chemin qui passe derrière la grande maison en pierres. Poursuivez sur le chemin. Ce chemin bordé de pins et de bruyères vous laisse entrevoir la Tour de Brison. Gardez le chemin sur votre droite, vous passez à côté de la croix du Planas depuis laquelle vous avez un beau point de vue sur l'Ardèche Méridionale. Au croisement, prendre tout droit.



## ● Les Pargues

Sanilhac  
3.9 km

## ● Guillaume

Sanilhac  
3.3 km

Au croisement, suivez la route sur 500 m, puis engagez-vous sur le chemin à droite, passez la barrière, longez le pré et poursuivez sur la draille. Vérifiez bien que les barrières se referment après votre passage.

## ● Les Colombières

Sanilhac  
1.8 km

Suivez la draille jusqu'au hameau de Mouraret. Suivre le balisage sur votre droite. Après les maisons, suivre le chemin sur la gauche.

## ● La Chapelette

Sanilhac  
0.6 km

Au croisement, reprenez le même parcours qu'au début de votre balade afin de regagner le parking.

# Le château de Versas

Située dans la partie montagneuse du Bas-Vivarais, à 550 m d'altitude, le château de Versas est un des plus beaux fleurons du département de l'Ardèche.

Nous avons très peu d'éléments sur son histoire mais grâce à l'architecte Charles Granger-Veyron, également président départemental des « Vieilles maisons françaises », nous savons que ce château était, sans doute, une dépendance de l'ensemble Tour de Brison-Château de Brison au moyen-âge et fut la demeure des seigneurs de Montbrison en temps de paix.

Le château était encore habité en 1703 ; à la Révolution, il fut livré au pillage puis devint une exploitation agricole jusqu'en 1968.

Les nouveaux propriétaires, membres de l'association « Vieilles maisons françaises », ont décidé de restaurer le château. Ils firent un relevé des plans à tous les niveaux afin de mieux comprendre les transformations successives au cours des âges. Ils l'ont ainsi sauvé et restauré dans le respect de sa construction d'origine. La tour du château est inscrite aux Monuments Historiques.

